

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 21 de septiembre de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Tres licenciaturas del ICE no alcanzan certificación de CIEES

**Nacional:** Aprueba el Senado que el Estado se obligue a proporcionar la educación media superior

## SALUD

**Estatal:** Promueve IMSS credencial

**Nacional:** Realizan paro 10 mil trabajadores de Salud

**Internacional:** Nueva técnica contra el VIH allana camino para una vacuna

## ECONOMÍA

**Estatal:** Confirma gobernador eliminación de la tenencia vehicular en 2012

**Nacional:** Cae BMV 2.1 por ciento previo al anuncio de la Fed

**Internacional:** FMI: la economía mundial, en otra fase peligrosa

## POLÍTICA

**Estatal:** Cierran representación de Morelos en la capital

**Nacional:** La violencia, grave lastre que coloca a México a la zaga de AL, advierte el Banco Mundial

**Internacional:** Decenas de miles marchan en Madrid en repudio a los recortes al sector educativo

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Tres licenciaturas del ICE no alcanzan certificación de CIEES*

Las licenciaturas en Enseñanza del Inglés, Comunicación y Tecnología Educativa, así como Enseñanza del Francés son las especialidades que aun no logran acreditar el nivel uno por parte de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES) en el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Las licenciaturas que ya cuentan con la acreditación como programas de calidad nivel uno del CIEES son las de Ciencias de la Educación, Educación Física y Docencia. David Juárez Guerrero, director del ICE-UAEM, informó que el año pasado se realizó la visita de los evaluadores, quienes hicieron una serie de recomendaciones para lograr la acreditación de las licenciaturas que aun no logran los estándares de calidad requeridos (...) nos hicieron nuevas recomendaciones a los programas en enseñanza del inglés, enseñanza del francés, así como la de comunicación y tecnología educativa. Los señalamientos medulares fueron falta de profesores de tiempo completo, falta de biblioteca y sistema de información de servicios escolares; eso es lo más importante y otros que tienen que ver con documentos internos”.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *En el 2012 funcionarán la Biblioteca Central y la Torre de Laboratorios de la UAEM*

Mientras que en este año se espera concluir la construcción de nuevos espacios para las Facultades de Ciencias Químicas e Ingenierías y una etapa más en Psicología, la Biblioteca Central y la Torre de Laboratorios son proyectos que se espera terminar en el próximo año en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó su rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos. “En ciencias químicas tengo todavía la promesa del gobernador de apoyarnos, he contado también con el respaldo de diputados al respecto, y espero que en breve tengamos ya solucionada la construcción de esta facultad. Espero conseguir recursos también que me permitan concluir lo de Psicología”, explicó el rector Bilbao Marcos, al señalar que la Torre de Laboratorios es un proyecto para el cual se cuenta con recursos y se va a seguir en las siguientes fases pero tendrá que ser terminado mucho más adelante. “Es un mega proyecto, es el más grande de todos, y no será posible terminar en este año”, dijo Bilbao Marcos.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *Abre sus puertas el Museo de Ciencias a estudiantes de posgrado en ingeniería y ciencias aplicadas*

El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) a través del Museo de Ciencias de Morelos (MCM) en coordinación con el cuerpo académico Electrónica, fotónica y sus aplicaciones así como con los estudiantes del programa de posgrado del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas de la Universidad Nacional Autónoma de México (CIICAP-UAEM) inauguraron formalmente la Tercera Exposición de Trabajos de Investigación de Estudiantes de Posgrado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas en las instalaciones del MCM. Durante la ceremonia inaugural se contó con la presencia del Dr. Jaime Arau Roffiel, director general del CCyTEM, el Dr. Gustavo Urquiza Beltrán, director del CIICAP-UAEM, de la Dra. Margarita Tecpoyotl Torres, investigadora de este centro de investigación y coordinadora de la exposición. En esta oportunidad se exhortó a estudiantes y público en general a visitar la exposición que estará disponible para todos los visitantes del MCM del 20 al 25 de septiembre del presente. Cabe señalar que la exposición está conformada por pósters de alumnos de maestría y doctorado de áreas como tecnología eléctrica, mecánica, química y de materiales. Cabe señalar que, el CCyTEM reafirma su compromiso de apoyar a difundir el trabajo científico-tecnológico que se realiza en los núcleos de investigación del Estado y con este tipo de actividades en conjunto con el Museo de Ciencias de Morelos muestra el talento de los investigadores y estudiantes morelenses.

**La Jornada Morelos**, p.16, (CCYTEM) y **El Caudillo de Morelos**, p.14, (Manuel Fuentes).

### *Abren en Cuernavaca festival documental*

En conferencia de prensa en las instalaciones del “Hotel Casona Galerías”, se llevó a cabo la presentación de la quinta emisión del Festival de la Memoria de Documental Iberoamericano, el cual se realizará el 24 de septiembre al dos de octubre en el centro histórico de la ciudad de Cuernavaca, por primera vez, ya que en la cuatro ocasiones anteriores Tepoztlán fue la sede. El Festival de la Memoria de Documental Iberoamericano está compuesto por una selección de 25 documentales de 12 países Iberoamericanos.

**El Caudillo de Morelos**, p.20, (Adriana Parra) y **Diario de Morelos**, p.6, DDM Cultural, (Silvia Vargas).

## Nacional:

### *Aprueba el Senado que el Estado se obligue a proporcionar la educación media superior*

Por unanimidad, el Senado aprobó, con algunos cambios, la reforma constitucional que establece la obligatoriedad del Estado a proporcionar educación media superior a todos los jóvenes y precisa que el plazo para lograr la cobertura total es de hasta 10 años, a partir del ciclo escolar 2012-2013. Los senadores hicieron modificaciones a la minuta de la Cámara de Diputados y acordaron que la cobertura total del bachillerato, en todas sus modalidades, se realizará de manera gradual y creciente a partir del ciclo escolar 2012-2013 para terminar, a más tardar, en 2021-2022.

**La Jornada**, p.44, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril) y **Reforma**, p. 12 (Claudia Guerrero).

### *Subraya Peimbert papel de educación*

Señala el astrónomo importancia de contar con un sistema educativo de calidad, así lo afirma el astrónomo Manuel Peimbert Sierra, una de las 11 personalidades que este jueves serán investidos con el grado de Doctor Honoris Causa, con el cual la institución cerrará sus festejos por el primer siglo de su fundación. En este país hay grandes desigualdades y la igualdad económica es brutal, el 10 por ciento de los que más ganan obtienen 20 o 30 veces más que el 10 por ciento de los que menos ganan y el sistema está diseñado para que los ricos se vuelvan más ricos y los pobres más pobres.

**Reforma**, p. 22 (Mirtha Hernández)

### *UNAM monitorea actividad solar*

Con la finalidad de entender cómo se ven afectadas las telecomunicaciones y los sistemas GPS cuando hay una alta actividad solar, investigadores del Instituto de Geofísica (IGf) de la UNAM trabajan en el proyecto Latin American VLF NETwork (LAVNET): un sistema de antenas que recibe ondas de radio de frecuencia muy baja (VLF, por sus siglas en inglés), para monitorear los cambios que sufre la ionosfera ante la actividad del Sol.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66159.html>.

### *Crea instituto de la UNAM a Golem, un androide que realiza tareas domésticas, aprende, es bilingüe, a veces un poco voluble e impositivo*

Aunque se trate de personajes de ficción, esta manera de abordar un problema no es muy diferente a la que emplearíamos quienes nos dedicamos a la inteligencia artificial", comentó Iván Vladimir Meza Ruiz, del Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (IIMAS), de la UNAM. Para él y sus compañeros, la estrategia de meterse en el "cerebro" de un robot les ha funcionado a la hora de ensamblar a Golem II+, un androide diseñado para realizar las actividades domésticas más diversas, como hallar un objeto en la cocina, desplazarse del comedor a una recámara o incluso reconocer el rostro de los diversos integrantes de una familia para así entablar charlas específicas, según sus edades, gustos e intereses.

**La Crónica**, (Omar Páramo Kañetas), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=606477](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606477).

### *Inician ciclo de conferencias en la UNAM receptores del doctorado honoris causa*

A partir de este miércoles se inicia un ciclo de conferencias magistrales por parte de nueve de las 11 destacadas personalidades nacionales y extranjeras que mañana recibirán el doctorado honoris causa de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). De acuerdo con el programa, iniciará Ricardo Legorreta Vilchis, uno de los arquitectos mexicanos más reconocidos en el ámbito nacional y mundial, en el auditorio Carlos Lazo, de la Facultad de Arquitectura.

**La Jornada**, p.46, (Alma E. Muñoz).

### *Falta de recursos frena autonomía de universidades: rector*

Una forma en que se frena la autonomía de las instituciones públicas de nivel superior es la insuficiencia de recursos. En el país, más de 90% atraviesa por esta situación, aseguró el rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Francisco Javier Domínguez Garay. Durante su visita a la capital de Durango para ofrecer una conferencia sobre la autonomía universitaria, dijo que debido a la insuficiencia de recursos en las universidades públicas, ésta se les carga a los estudiantes y se hacen cobros que no debieran realizarse.

**El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82125.html>.

### *Disidentes del SNTE inician jornada de protestas*

Los malos resultados en las evaluaciones educativas, como la prueba Enlace, se deben a la aplicación persistente de políticas públicas que pretenden el desmantelamiento del sistema educativo nacional, denunció el Comité Ejecutivo Nacional Democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (CEND-SNTE). La disidencia magisterial inició ayer una jornada de protesta en varias ciudades del país en demanda de mayores recursos económicos al sector, y cambios en la política educativa seguida hasta ahora por el gobierno federal.

**La Jornada**, p.44, (José Antonio Román).

### *Desaparecerá enseñanza del francés como segunda lengua en secundarias*

La enseñanza del idioma francés en la educación básica de escuelas públicas se encuentra en grave riesgo de desaparecer, con la propuesta de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de impartir, desde este ciclo escolar 2011-2012, inglés como segunda lengua, decretando la salida de aquel idioma del cuadro de asignaturas de la educación básica para el próximo año. Además, desde la década de los 90 del siglo pasado la enseñanza de este idioma enfrenta una difícil y delicada situación en secundarias: no hay libro y es la única asignatura que esta fuera del programa nacional de libro de texto gratuito.

**La Jornada**, p.44, (José Antonio Román).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Promueve IMSS credencial*

Con la intención de que los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), tengan una identificación que les permita acceder a información valiosa sobre su situación de salud, trámites, gestiones e incapacidad, este martes en un trabajo conjunto el IMSS y el Gobierno del Estado pusieron en marcha "La Ruta por la Credencial ADIMSS". Víctor Caballero Solano, secretario de Salud, refirió que esta credencial será un instrumento valioso, en el que los derechohabientes tendrán un servicio más moderno y mucho amplio, por lo que invitó a los morelenses a que acudan al módulo más cercano y soliciten la credencial, dejando en claro que no sustituye para nada las cédulas, cartillas y ningún documento que tiene el IMSS, sino que ayudará a tener un mejor servicio. El secretario de Salud comentó que además servirá como identificación oficial.

**Diario de Morelos**, p.8, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.7, (Sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.31, (Sin firma).

#### *Reforzarán combate contra el dengue en la zona sur del estado*

El secretario de Salud Víctor Manuel Caballero Solano informó que se reforzarán las brigadas de nebulización y abatización en la zona sur del estado para abatir el dengue, ante la suma de casos registrada en esa región. Indicó que hasta el último reporte se han contabilizado 298 casos de dengue, de los cuales 70 son de tipo hemorrágico, es decir que en las últimas dos semanas se ha registrado el mayor número de casos nuevos en dicho período del año. Aunque destacó que en comparación con años anteriores la incidencia es mucho menor, admitió que se siguen dando pacientes con este padecimiento.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Magnolia Velázquez).

#### *Realiza el Instituto Estatal de Protección Civil primer macro simulacro de empresas gaseras*

Como parte de las actividades que el Instituto Estatal de Protección Civil (IEPC) está llevando a cabo en toda la entidad a fin de generar conciencia entre la ciudadanía, este martes se realizó el primer macro simulacro de empresas gaseras, donde el tiempo de respuesta ante la contingencia, fue aceptado, sobre todo en el equipamiento de bomberos, ataque al incendio y la fuga de gas, así lo detalló Ricardo Colín García, Jefe de Departamento de Programas y Simulacros del IEPC.

**La Unión de Morelos**, p.32, (De la Redacción).

#### *Vacunarán contra papiloma a niñas*

Morelos será uno de los primeros estados del país en aplicar la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano de forma gratuita a las más de 20 mil niñas de 9 años de edad, medida que a decir del secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, arrancará en menos de dos semanas con la entrega de 12 mil dosis, cumpliendo de esta forma con el acuerdo nacional de hacer universal esta inmunización que evitará el desarrollo del cáncer cervicouterino. El funcionario explicó que desde la semana pasada han estado arribando a Morelos más vacunas que se destinarán para el arranque de la Tercera Semana Nacional de Vacunación para la cual se esperan cerca de 300 mil dosis que se tienen que aplicar en por lo menos 15 días.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-7, (Mónica González).

#### *Se han atendido a 28 mil "viejitos"*

El director del DIF Cuernavaca, Romualdo Salgado Valle, dijo que más de 28 mil adultos mayores han recibido atención en materia de salud, alimentación y desarrollo social, entre otros, a través de las políticas de justicia social a favor de los que menos tienen aplicadas por el gobierno de Cuernavaca, en coordinación con el Sistema DIF municipal (...) de acuerdo con cifras oficiales del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), durante el último censo poblacional aplicado en 2010, se registraron 38 mil 343 adultos mayores en Cuernavaca, de los cuales, 28 mil 105 reciben beneficios directos en materia de cuidado de su salud, nutrición, capacitación para el empleo y otros.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-7, (La Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-7, (Wendy González); **La Jornada Morelos**, p.11, José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, p.19, (De la Redacción).

#### *Alertan sobre el aumento de muertes por infarto al miocardio*

Según estadísticas del Sistema Nacional de Salud, son más de 64 mil muertes al año las que se registran por infarto al miocardio que, junto con problemas renales, hablan de una incidencia muy elevada del adulto joven y mayor. Adrián Estrada Nájera, cardiólogo adscrito al Hospital Regional del IMSS e integrante de la Sociedad de Cardiólogos, dio a conocer que hoy en día, es más recurrente la muerte de personas jóvenes vinculadas con males cardíacos, gracias a factores como la obesidad, el tabaquismo, descuidos en la dieta y el excesivo estrés. La zona norte de la república es la que padece más de la enfermedad, empero, aunque la zona sur y sureste del país no se encuentra exento en la incidencia de la enfermedad. De ahí que en Morelos, a través de conferencias, análisis gratuitos y eventos deportivos, las sociedades cardiológicas en Morelos, laboratorios clínicos y el club Rotario Jardines de Cuernavaca; conmemorarán el Día Mundial del Corazón, el próximo 25 de septiembre.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

### **Nacional:**

#### *Realizan paro 10 mil trabajadores de Salud*

Al menos 10 mil integrantes de la sección 35 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud iniciaron en Oaxaca un paro general de labores de 24 horas para exigir al gobierno de Felipe Calderón la revalorización salarial, además de la regularización de un grupo de empleados que cobra por honorarios, lo que implicará una inversión de 300 millones de pesos. La suspensión de actividades sólo afecta las áreas administrativas (...) el dirigente del gremio, Jenóé Ruiz López, amagó con radicalizar la protesta suspendiendo la jornada laboral hasta por 48 horas en clínicas y hospitales (...) Dijo que se requieren al menos 140 millones de pesos para cumplir con el pago de salarios y prestaciones a trabajadores regularizados.

**Milenio**, (Óscar Rodríguez), <http://impreso.milenio.com/node/9030097>.

#### *Nuevos chips ayudan a mejorar diagnósticos*

Los mexicanos ahora contarán con un mejor diagnóstico con la aplicación de la medicina personalizada a través del uso de chips que secuencian el ADN de los pacientes para ofrecer una predicción exacta de reacción a fármacos, conocer el tipo de sangre, diagnosticar tendencias para desarrollar enfermedades relacionadas con el colesterol hereditario, cardiovasculares, entre otras. La farmacéutica española Progénika instaló dispositivos en los bancos de sangre de los hospitales La Raza y Siglo XXI (...) “Se van a beneficiar mujeres que están en tratamientos de cáncer de mama, pacientes con leucemia o con cáncer de linfomas que reciben múltiples transfusiones que se deben asegurar que el tipo de sangre que se aplicará será el mejor. También pacientes psiquiátricos para saber a qué tratamiento van a responder mejor”.

**El Universal**, (Renata Sánchez) <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/66435.html>.

#### *Llaman a efectuar campaña efectiva contra los males cardiovasculares*

Las enfermedades cardiovasculares continúan siendo la principal causa de muerte en todo el mundo, y en México se acentúan, sobre todo porque el sobrepeso y la obesidad siguen al alza, expuso Eduardo Meaney, secretario de la Asociación Mexicana para la Prevención de la Aterosclerosis y sus Complicaciones (AMPAC), quien se pronunció por establecer campañas de prevención más intensas, convincentes y persistentes, pero sobre todo por impedir que lleguen a escuelas y hogares los refrescos y la comida chatarra. Dojo que ante el hecho de que 30 por ciento de las muertes a temprana edad tienen como causa los padecimientos cardiovasculares –la hipertensión, la diabetes asociada y las cardiopatías isquémicas–, y que entre 70 y 75 por ciento de la población urbana tiene sobrepeso y obesidad, hay que ir a la raíz del problema.

**La Jornada**, p. 46, (Carolina Gómez Mena).

#### *Sube costo de seguros de gastos médicos hasta 20%*

En el último año, las pólizas de seguros de gastos médicos presentaron un incremento de entre 15 y 20 por ciento en el mercado nacional, consecuencia de un alza en los costos de los hospitales privados, afirmó Miguel Ángel Suárez Venegas, responsable general técnico de accidentes y enfermedades de Mapfre. (Dijo que por ello) muchos mexicanos no cuentan con un respaldo en caso de un evento catastrófico, pues en el país sólo 6 por ciento de la población tiene un seguro de gastos médicos (...) explicó que en México el gasto en salud suma casi 770 mil millones de pesos, lo que representa 6.3 por ciento del producto interno bruto.

**Milenio**, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9029997>.

## Internacional:

### *Nueva técnica contra el VIH allana camino para una vacuna*

Un grupo de científicos halló una forma de evitar que el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) dañe el sistema inmunológico. Los expertos señalaron que su descubrimiento ofrecería un nuevo enfoque para desarrollar una vacuna contra el sida. Investigadores de Estados Unidos y Europa que trabajan en laboratorios con el VIH hallaron que es incapaz de dañar el sistema inmunológico si se retira el colesterol de la membrana del virus (...) El equipo planea ahora investigar cómo usar esta forma de incentivo al virus y posiblemente cómo desarrollarla en una vacuna.

**La Jornada**, Ciencia, p. 2, (Reuters).

## ECONOMÍA

## Estatal:

### *Confirma gobernador eliminación de la tenencia vehicular en 2012*

En beneficio de 320 mil propietarios de automotores, el gobernador Marco Adame Castillo, anunció que dentro del paquete económico 2012, "no se cobrará la tenencia vehicular", a pesar de que se dejarán de recibir 400 millones de pesos. El último anuncio del gobernador Adame, fue que no habrá un incremento en los impuestos que actualmente tienen vigencia. Pero dejó en claro que estas modificaciones de final de sexenio, van de la mano en la aplicación de un presupuesto responsable y comprometido con el desarrollo de Morelos, pero principalmente con las familias morelenses.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.7, (sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-3, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.p, (Magnolia Velásquez); **Diario de Morelos**, p.p-, (Adriana Monje); **El Universal**, (sin firma) <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82139.html>.

### *Morelos poco claro en inversiones*

A pesar de que en Morelos la transparencia con respecto a los procedimientos de compras públicas y adquisiciones está por arriba de la media mexicana existen irregularidades, lo anterior lo revela un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) sobre la legislación federal y de las 32 entidades en la materia. El instituto –que realiza estudios sobre fenómenos económicos y sociales que afectan la competitividad– señala que "la lógica es que si las autoridades tienen que hacer públicas sus acciones, tienen incentivos a aplicar correctamente la Ley para evitar incurrir en faltas".

**Diario de Morelos**, p.10, (DDM Staff).

## Nacional:

### *Cae BMV 2.1% previo al anuncio de la Fed*

El mercado bursátil mexicano, luego de haber iniciado con movimientos ascendentes, hacia el final de las negociaciones de este martes presentó una caída de 2.11%, debido al nerviosismo de inversionistas por el anuncio de la política monetaria que hoy realizará la Reserva Federal. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores experimentó una contracción de 738.99 unidades, por lo que su principal indicador se estableció en los 34 mil 337.97 unidades. Las principales bajas se concentraron en las emisoras del sector de telecomunicaciones, construcción y mineras, como fueron los casos de América Móvil que mostró una reducción de 2.14%, la cementera Cemex que presentó un ajuste a la baja de 8.69% y Grupo México que cayó 4.44%.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89528.html> y **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=606403](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606403).

### *De agosto a la fecha el peso cedió 11% ante el dólar; no intervendremos en el mercado: Hacienda*

Las autoridades financieras de México no están contemplando intervenir en el mercado cambiario, ya que la reciente depreciación del peso se ha dado de forma ordenada. El peso MXN= ha cedido cerca de un 11 por ciento contra el dólar desde inicios de agosto, cuando se dispararon los temores sobre una crisis sistémica en Europa y una recesión en Estados Unidos. "Nosotros no estamos contemplando ningún tipo de intervención porque el funcionamiento de los mercados, si bien ha habido mucha volatilidad, los mercados están funcionando bien", dijo Gerardo Rodríguez, subsecretario de Hacienda, en una entrevista con Reuters.

**La Crónica**, (Reuters), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=606472](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606472).

#### *Cayó 70% producción de café en Guerrero*

El coordinador general del Consejo Estatal del Café (Cecafé), Francisco Piedragil Ayala, aceptó que la producción del grano en Guerrero se ha desplomado casi 70 por ciento en 10 años, pues a principios de la década de 1990 se obtenían alrededor de 400 mil quintales anuales en la entidad y actualmente se producen 135 mil. Preciso que en Guerrero hay 22 mil 244 productores registrados, principalmente en las regiones Costa Grande, Costa Chica y un sector de la Montaña, que cultivan café en poco más de 40 mil hectáreas y obtienen ingresos netos de 150 millones de pesos al año.

**La Jornada**, p.35, (Héctor Briseño).

#### *Para el CEESP, el país está varado en un modelo de sobrevivencia*

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) afirmó que la sociedad mexicana se encuentra en un modelo de sobrevivencia, debido a que las políticas públicas sólo han logrado en las pasadas tres décadas un crecimiento per cápita de 0.8 por ciento, 65 por ciento de la población depende de la informalidad y tiene algún tipo de privación. En el *Reporte de Libertad Económica para México*, el país ocupa el lugar 75 en un listado de 141 naciones analizadas por especialistas de instituciones como el canadiense Fraser Institute, México Business Forum, Fundación Friederich Naumann para la Libertad y Caminos de la Libertad. (...) El director del CEESP, Luis Foncerrada Pascal, consideró que el escaso desarrollo social de estos 30 años es inadmisibles; ha generado graves complicaciones en nuestra economía y en la sociedad. Los efectos son evidentes y dramáticos.

**La Jornada**, p. 4, (Víctor Cardoso).

#### *Presupuesto plantea bolsa de 150 mdp para transición 2012*

Así se plantea en el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 (...) Los recursos serán con cargo al "ramo general 23 Provisiones Salariales Económicas", y pretende apoyar los trabajos de enlace de la administración saliente del presidente Calderón a la entrante (...) el artículo 43 de la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria faculta la canalización de una partida económica para la transición presidencial.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189139.html>.

#### *Busca Pemex invertir más en otros países*

Petróleos Mexicanos (Pemex) planea comprar, antes de concluir el actual gobierno, parte de un yacimiento petrolero para participar en la exploración de aguas profundas en la parte estadounidense del Golfo de México, en alguna región de África o en Brasil. La operación se concretaría mediante el vehículo financiero que opera la paraestatal, PMI Comercio Internacional, y sería una operación similar a la utilizada para el polémico aumento de participación accionaria en la española Repsol y para no afectar el techo de endeudamiento autorizado a Pemex, informaron fuentes de alto nivel de la petrolera mexicana (que) anunció ayer una reestructuración de su filial Pemex Exploración y Producción (PEP) bajo el argumento de generar mayor valor de forma sustentable y con el objeto de restituir al 100 por ciento las reservas probadas a partir del año próximo; incrementar el factor de recuperación de hidrocarburos; disminuir la tasa de declinación; reducir costos de extracción; desarrollar nuevos yacimientos y acelerar nueva producción.

**La Jornada**, p. 31, (Israel Rodríguez y Víctor Cardoso).

#### *Sin prórroga en Fovissste para el cobro de adeudos*

El vocal ejecutivo del Fondo de Vivienda del ISSSTE, Manuel Pérez Cárdenas, anunció que no habrá marcha atrás ni prórrogas en el programa, por el que esa institución se desistirá de acción penal contra los trabajadores que recibieron créditos mayores a los que les correspondían. (Informó que) el total de créditos irregulares que se entregaron fue de 4 mil 409, de los cuales mil 400 ya fueron regularizados a través del pago del excedente, por lo que recomendó a los trabajadores que aún tienen los cargos penales que se esfuercen para cubrir el pago adicional antes del 30 de enero. En agosto de 2010, la Secretaría de la Función Pública y el Fovissste dieron a conocer que a través de una red de corrupción se entregaron 4 mil 500 créditos de vivienda por arriba de la capacidad de pago de los trabajadores, por lo que se presentaron las denuncias correspondientes.

**Milenio**, (Mariana Otero-Briz), <http://impreso.milenio.com/node/9030170>.

## **Internacional:**

#### *FMI: la economía mundial, en otra fase peligrosa*

La economía mundial se encuentra en una nueva fase peligrosa, por lo cual las proyecciones de crecimiento del producto interno bruto (PIB) se revisaron en general a la baja, donde México destaca como uno de los países con mayor recorte en las expectativas para 2011, informó el FMI, en Perspectivas de la economía mundial. (Agregó) que el PIB mundial crecerá a tasas de 4 por ciento, este y el próximo año, es decir, un recorte de 0.3 y 0.5 puntos porcentuales respecto a lo estimado en el reporte de junio pasado. La situación

económica de México fue una de las menos optimistas, pues tuvo una de las revisiones más drásticas; en las proyecciones de junio el FMI estimaba un crecimiento del PIB de 4.7 por ciento para 2011 y en el actual informe la estimación se contrajo a 3.8 por ciento, es decir, por abajo del promedio mundial. El recorte de 9 puntos porcentuales en la estimación de crecimiento colocó a México como una de las naciones con el ajuste más fuerte, esto dada su alta dependencia comercial con la economía estadounidense, uno de los países con mayores problemas fiscales en el mundo.

**Milenio**, (Alberto Verduco), <http://impreso.milenio.com/node/9029961>; **La Jornada**, p. 33, (Roberto González Amador, Enviado) y **El Universal**, (Ixel González y José M. Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89523.html>.

#### *La rebaja de S&P a Italia eleva la tensión en la eurozona*

Standard & Poor's rebajó la calificación crediticia de Italia, en una sorpresiva medida que aumentó la tensión en la endeudada eurozona y elevó la presión sobre las autoridades para emprender más acciones decisivas para resolver la crisis. Sin embargo, el Banco Central Europeo intervino hoy miércoles en el mercado secundario de deuda y amortiguó el impacto de la agencia contra la acorralada economía italiana, cuyos efectos pudieron haber provocado una nueva conmoción de los mercados, refirió el diario español ABC en su página de Internet.

**La Jornada**, p.30, (Reuters y AFP).

#### *Coloca Grecia bonos por 2 mil 210 mdd; caerá en mora, pero seguirá en la UE: Fitch*

Grecia colocó mil 625 millones de euros (2 mil 210 millones de dólares) en bonos del Tesoro a tres meses, con un rendimiento que subió en seis puntos básicos comparado con una subasta anterior en agosto, al tiempo que se comprometió a reducir su inflado sector público. El ratio de cobertura de la demanda fue de 2.84 veces frente a 2.95 de la subasta del 16 de agosto. En Londres, la agencia Fitch aseguró que Grecia probablemente entrará en cesación de pagos pero no dejará la zona euro, debido a que ha aumentado la presión sobre el gobierno griego para que lleve a cabo reformas fiscales.

**La Jornada**, p.33, (Reuters, AFP y DPA) y **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=606455](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606455).

#### *Se debilitan estados y municipios: Fitch*

La calificadora internacional Fitch aseguró que a tres años de que inició la crisis económica mundial los estados y municipios en México enfrentan un entorno adverso y su desempeño presupuestal se ha venido debilitando. En su reporte Continúa a la baja el desempeño crediticio de las entidades subnacionales en México, informó que entre 2006 y agosto de este año, 14 estados han registrado reducciones en su evaluación o una perspectiva negativa, 11 han mantenido su calificación estable, y solamente tres han mejorado su calificación. Al cierre del primer trimestre de 2011, la deuda total de los estados se ubicó en 365,000 millones de pesos, -aproximadamente 1.5 veces más que el Presupuesto autorizado para la Secretaría de Educación en 2011-, de los cuales 315,000 millones están garantizados por participaciones, mientras que los 50,000 millones de pesos restantes corresponden a deuda de corto plazo.

**Milenio**, (EFE), <http://impreso.milenio.com/node/9029992>; **La Jornada**, p. 33, (Reuters, Afp y Dpa) y **El Universal**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=606457](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606457).

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Cierran representación de Morelos en la capital*

El gobernador Marco Adame Castillo envió al Congreso del estado, la Iniciativa de Reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Estatal, a fin de suprimir la Representación del Poder Ejecutivo del Estado en el Distrito Federal y reorientar sus funciones hacia la Secretaría de Turismo de Morelos. De acuerdo a los criterios de la iniciativa, se expone que está basada en la convicción de redefinir medidas de organización interna, que aporten al desarrollo de la administración pública y generen una mejora en el ejercicio de los recursos públicos, lo que permitirá un ahorro en gasto corriente presupuestal, y en consecuencia, eficientar el ejercicio del gasto público. La iniciativa enviada para el análisis, discusión y aprobación de los diputados, responde a los principios de la función pública, que obliga a las instituciones del Estado a reformar permanentemente sus actividades, a fin de afrontar los nuevos retos que la tarea pública genera, para una adecuada respuesta a las exigencias sociales.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

### *Grupos religiosos acuerdan con gobierno la divulgación de los valores universales*

Mientras el Consejo Interreligioso de Morelos aseguraba que no son panistas y los ciudadanos tienen que votar por candidatos preparados y capaces de atender las demandas sociales, sellaron acuerdo con el gobierno de Marco Adame Castillo, con la finalidad de prevenir conductas de violencia asociadas a la delincuencia, y que los ciudadanos voten en conciencia en las elecciones de 2012. Fue en la residencia oficial "Casa Morelos" donde Adame Castillo se reunió con las Asociaciones Religiosas registradas en la entidad, que superan las mil 500, donde pactaron siete compromisos para difundir valores a favor de la familia, como una acción fundamental para prevenir conductas y actitudes de violencia asociadas a la delincuencia.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2235983.htm>

### *Se estancan negociaciones entre grupos gremiales; muestran "buena voluntad"*

Se estancan negociaciones entre grupos Pese a los llamados al diálogo, las pláticas entre las dirigencias *cetemista* y de la Federación Nuevo Grupo Sindical (FNGS) en torno a la posible distribución de los trabajos de acarreo y transporte de materiales de las obras de Ampliación a cuatro carriles de la Autopista Cuautla-La Pera, los acuerdos siguen sin concretarse. En tanto, se mantiene una tensa calma en la zona del campamento *cetemista*, ubicado justo en el lugar donde deberían de arrancar los trabajos de esta obra, cuantificada en 400 millones de pesos.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

## **Nacional:**

### *La violencia, grave lastre que coloca a México a la zaga de AL, advierte el Banco Mundial*

La incapacidad para generar crecimiento económico se convirtió en el talón de Aquiles de México. El país marcha a la zaga de América Latina y el Caribe en actividad productiva y reducción de la pobreza. En ese marco, destacó este martes el Banco Mundial, la violencia que padece el país se convirtió en un obstáculo importante para el desarrollo. Augusto de la Torre, economista en jefe para América Latina del Banco Mundial (BM), informó que entre 2009 y 2010, por lo menos 5 millones de latinoamericanos dejaron la pobreza, como lo hicieron otros 50 millones de habitantes de la región entre 2002 y 2008. En lo que toca a los pasados años, México ha ido a la inversa de esa tendencia regional. La pobreza aumentó en México en 3.2 millones de personas entre 2008 y 2010, hasta llevar a 52 millones de mexicanos a esa condición, de acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el organismo público encargado de la medición de la pobreza en México. En este año y el siguiente, México crecerá menos que el promedio latinoamericano, mostraron este martes reportes del BM y el FMI.

**La Jornada**, p.2, (Roberto González Amador),

### *Inegi: en 2010, más de 17.8 millones de personas mayores de 18 años fueron víctimas de delito*

Más de 17.8 millones de habitantes mayores de 18 años fueron víctimas de algún delito denunciado ante las autoridades entre enero y diciembre de 2010, lo cual significa que 24 por ciento de esta población fue objeto de robo, extorsión, fraude u otros ilícitos del fuero común, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El costo estimado a consecuencia de la inseguridad y el delito ascendió a 210 mil 800 millones de pesos y representó 1.53 por ciento del producto interno bruto (PIB), calculó el organismo al dar a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe) 2011. Elaborada con la asesoría metodológica de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, la encuesta encontró una relación directa entre desempleo e inseguridad, y detectó que 69.5 por ciento, es decir, casi 7 de cada 10 personas de la población nacional mayor de 18 años, se sienten inseguras en su entidad federativa. En 2005 tenían esta percepción 54.2. A escala municipal o de delegación, mientras hace cinco años 40 por ciento de la población sentía inseguridad en su primera demarcación político-territorial, en 2010 la proporción se incrementó a 60.1 por ciento, lo cual implicó una elevación de 50 por ciento en la sensación de inseguridad en municipios y delegaciones territoriales.

**La Jornada**, p.7, (Juan A, Zúñiga).

## **Internacional:**

### *Decenas de miles marchan en Madrid en repudio a los recortes al sector educativo*

Decenas de miles de personas se manifestaron hoy por las calles de esta capital con el lema: la educación no es gasto, es inversión, en rechazo a los recortes al sector impuestos por el gobierno regional, de la derecha Esperanza Aguirre, quien advirtió en la víspera que la educación pública no tiene por qué ser gratuita. El conservador Partido Popular (PP) fue el principal destinatario de esta protesta masiva, en la cual sindicatos y ciudadanos expresaron su preocupación ante los severos recortes de los servicios públicos y las políticas sociales.

**La Jornada**, p.28, (Armando G. Tejeda).